

NOTICES NÉCROLOGIQUES DE L'APRUM

Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.

HOMMAGE AU PROFESSEUR PIERRE THÉROUX (1944-2023)

C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès d'un membre du Département de médecine, le Dr Pierre Théroux, cardiologue, survenu le 20 mars 2023, à l'âge de 79 ans.

Retraité de l'Université de Montréal depuis 2016, Dr Théroux a débuté sa carrière professorale au Département de médecine de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal comme professeur adjoint, en 1976. Promu au titre de professeur agrégé en 1981, il devient professeur titulaire de clinique en 1988. Dr Théroux fut titulaire de 1994 à 2004 de la Chaire de recherche université-industrie – Programme de la Santé CRM/ACIM.

Le Dr Théroux laisse une empreinte gravée dans la mémoire et le cœur de ses patients et de ses collègues de l'Institut de cardiologie de Montréal, où il a pratiqué sa passion pour la recherche et la cardiologie durant 41 années et a occupé avec abnégation, plusieurs fonctions dont le poste de chef de l'unité coronarienne, durant 22 ans.

Chercheur émérite et pionnier de la cardiologie à l'échelle mondiale, le



nom de Dr Théroux est associé à diverses découvertes cruciales et études cliniques d'envergure ayant permis d'instituer des normes pour les soins offerts aux patients au Canada. Ses recherches ont particulièrement ciblé le traitement antithrombotique ainsi que la protection des cellules myocardiques dans la maladie coronarienne aigüe.

Son dévouement et son engagement lui ont valu de nombreux prix marquant son remarquable parcours, dont le prix Research Achievement Award de la Société canadienne de cardiologie et le Prix Paul-David. En avril 2010, le Dr Théroux a reçu l'Ordre du Canada, la plus haute distinction civile au Canada, pour sa contribution extraordinaire dans le domaine de la cardiologie à l'échelle nationale et internationale.

En cette triste circonstance, nos pensées sont pour sa famille et ses proches.

*François Madore,
Directeur du Département de médecine
Avec la collaboration de
Dr Arsène Joseph Basmadjian,
Président de l'Association des cardiologues du Québec*